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提起生孩子，尤其是顺产，大多数人的脑海中就会条件性的反射出一个字

——

疼。每个即将分娩的准妈妈内心一定都在祈祷：请让我生得快点，痛苦少点

。

相信你也看到过不少“快速”生娃的事件，去医院途中生了、买菜的路上生

了......总有些急性子的宝宝们“跑”的比较快。

https://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzIyNzAwODk2OQ==&mid=2650579585&idx=2&sn=6763ecaebdd506ca03c87ded738ccc09&chksm=f06fca27c7184331e77a3635ff7e740ec882477d153def7851f76b19d6cde003dd7b9f480915&scene=27#wechat_redirect&cpage=235


孕妈们生孩子的速度有快有慢，同样是顺产，怎么有的人生得那么快，痛

苦那么少呢？

原来秘密在这里~

1

年龄因素

“年轻就是资本”，一般来说女人23岁至30岁之间生孩子最好。过了30岁女人

，在生理上就开始走下坡路。一方面，年轻的产妇相较而言，生孩子时在产力上

更占有优势。另一方面，产妇越年轻，产道越软，其伸展性越好，胎儿下降也越

容易。

2

形体上的差异

正常情况下，胎儿从母体内娩出时，必须通过子宫、子宫颈、阴道和外阴构成的

软产道外，骨盆是其中一个最重要的部分。准妈妈分娩的快慢和顺利与否，与其

自身骨盆的大小与形态有密切的关系。骨盆在结构上有两个直径，前后径短，左

右径宽的利于胎儿通过，自然生产容易些。如果天生骨盆比较窄小，前后径长、

左右径窄，胎儿娩出就会更加困难些。

3



孕期体重的控制

孕期体重增加过多或者过快的准妈妈要特别注意，尤其是本来体型就偏胖的，在

分娩的过程中如果过胖，脂肪的堆积会使产道变窄，婴儿娩出的过程就会更加困

难缓慢些。

4

胎儿体重的控制

这个不用多说，大家也都明白。一般胎儿体重达到4千克算比较大了，与妈妈的

盆骨大小相比较，如果胎儿和准妈妈的骨盆相比过大，那么宝宝的头部就很难顺

利通过妈妈的骨盆，产程自然就会延长。

5

坚持孕期运动，保持良好的心态

准妈妈们在怀孕期间如果适当做些运动，这有助于分娩时肌肉的运用，削弱产道

的阻力，使胎儿能较快地通过产道。另外，生产时新手妈妈紧张害怕是正常的现

象。但是不良的情绪可能导致宫缩无力，严重的还可能引起妈妈难产，所以准妈

妈们分娩时可适当进行自我安慰，要保持积极心态。

6

二胎一般来说生的更快

其实很多的“快速”生产都发生在二胎妈妈身上。虽然不全是这样，但头胎自然

分娩后，第二次生产的时候，若没有妊娠合并症与并发症发生，合理控制好胎儿

的体重，一般是要比第一次分娩容易，更快一些。

其实，生的快也不一定好

虽然生的快能够减少准妈妈们的痛苦，但其实生的快不一定好。产妇总产

程小于3小时，一般称为“急产”。急产会增加母体软产道裂伤、产后出血



、新生儿产伤、窒息或头颅血肿等危险发生的概率。所以即将生产的准妈

妈们，生产时也别太在意产程的快慢，首先要放好心态，顺其自然地迎接

宝宝出生。

★小贴士

随着现代医学的发展，其实希望分娩时减轻痛苦、缩短产程，分娩镇痛完

全可以做到。攀枝花市中心医院分娩镇痛现已开展一段时日，已经成功为

许多产妇实施了多模式的分娩镇痛技术，大大减轻了准妈妈们分娩期间的

痛苦。
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